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ATA DA 741ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 
PARÁ, REALIZADA EM 24 DE OUTUBRO DE 2017. 

 
Às dezesseis horas e trinta minutos do dia vinte e quatro de outubro do ano de dois 1 
mil e dezessete (2017), teve início a 741ª sessão ordinária do Conselho Regional de 2 
Contabilidade do Pará, no Auditório da sede própria do CRCPA, situado na Rua 3 
Avertano Rocha, 392, nesta Capital. CONSELHEIROS EFETIVOS: Maria de Fátima 4 
Cavalcante Vasconcelos, Presidente; Raimundo Humberto Sena de Oliveira, Vice-5 
Presidente do Administrativo; Edisnéia do Socorro Nascimento Melo, Vice-Presidente 6 
de Ética/Fiscalização; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-Presidente de Registro; 7 
Marilene da Costa Guerra, Vice-Presidente de Controle Interno; Waljucy Furtado 8 
Cardoso, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional; Fabrício do Nascimento 9 
Moreira, Antônio Carlos Sales Ferreira Júnior, Maria Vieira dos Santos, Maria do 10 
Socorro Nascimento de Meneses; Carlos Augusto Frota Sodré e Douglas Coelho Silva. 11 
CONSELHEIROS SUPLENTES: Maria Izabel Gomes Borges, Maria do Carmo Nogueira 12 
Correa da Silva; Sérgio Pery da Silva Costa e Wildes Silva Ramos. JUSTIFICATIVA DE 13 
AUSÊNCIA: Pery Augusto Calumby, Vice-Presidente de Integração Estadual; Ticiane 14 
Lima dos Santos. COMUNICAÇÃO DE AUSÊNCIA: Maria do Socorro Pessoa da Silva. 15 
OUTRAS PRESENÇAS: João de Oliveira, Conselheiro do Conselho Federal de 16 
Contabilidade; Ricardo da Mota Costa, Superintendente Executivo; Eliana de Fátima 17 
Santos Bueres, Coordenadora do Desenvolvimento Profissional; Rosenaldo Souza, 18 
Coordenador do Administrativo; Edenilze Amorim, Coordenadora do Controle 19 
Interno; Tatiana Pes, Fiscal; Alan Ferreira, Coordenador do Registro; Danúbia de 20 
Souza, Coordenadora da Contabilidade; Francely de Souza, Coordenadora de 21 
Relacionamento e Cobrança; Leila Barbosa, Coordenadora do Financeiro e Luciano 22 
Coutinho, Coordenador do T.I.  ASSESSORANDO OS TRABALHOS: Camila Salgado, 23 
Secretária Executiva do CRCPA. Aberta a sessão, a Sra. Presidente Maria de Fátima 24 
Cavalcante Vasconcelos agradeceu a presença de todos. Em seguida, deu 25 
conhecimento a todos sobre as ações da Presidência e as Portarias assinadas: 1) 26 
AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 16/10: Participou da Sessão Especial Homenagem aos 15 27 
anos da ESMAC no Palácio da Cabanagem, acompanhada pelo Conselheiro Pery 28 
Calumby. 2) PORTARIAS ASSINADAS PELA PRESIDENTE: PORTARIA CRCPA Nº 095 – 29 
Concede Suprimento de Fundos ao Funcionário Alan Ferreira; PORTARIA CRCPA Nº 096 30 
– Remanejamento de dotação orçamentária para o mês de outubro; PORTARIA CRCPA 31 
Nº 097 – Concede Férias mês de novembro; PORTARIA CRCPA Nº 098 – Nomeia Fiscal 32 
de Contrato Millennium Serviços e Eventos LTDA; PORTARIA CRCPA Nº 099 – Suspende 33 
Expediente do dia 13/10 mediante compensação de horário; PORTARIA CRCPA Nº 100 34 
– Concede Diárias às fiscais Maria Terumi Hosokawa e Tatiana Silva Pes; PORTARIA 35 
CRCPA Nº 101 – Concede Suprimento de Fundos a Fiscal Tatiana Silva Pes; PORTARIA 36 
CRCPA Nº 102 – Concede Diárias aos fiscais Luíza Maíza de Albuquerque e José Adriano 37 
Heitor Neves; PORTARIA CRCPA Nº 103 – Concede Suprimento de Fundos ao Fiscal José 38 



 

 2 

Adriano Heitor Neves; PORTARIA CRCPA Nº 104 – Concede Suprimento de Fundos ao 39 
Funcionário Edvaldo Filho. ORDEM DO DIA. A Sra. Presidente submeteu as atas 40 
Plenária 739ª de 25 de agosto de 2017 e Ata Plenária 740ª de 22 de setembro de 2017 41 
para aprovação, sendo aprovadas por todos. PRESIDÊNCIA: A Sra. Presidente deu 42 
conhecimento a todos que nos dias 26, 27 e 28/10/2017 será realizado o VIII Encontro 43 
de Contabilidade da Amazônia Legal em Cuiabá/MT, onde atualmente há 917 inscritos. 44 
Relatou que na reunião ocorrida em Gramado com os Representantes dos Estados da 45 
Amazônia Legal, ficou definido que o próximo evento em 2019 terá com Sede o Estado 46 
do Pará no município de Santarém. Com a palavra, a Conselheira Izabel Borges 47 
informou que o Secretário de Turismo entregou materiais sobre a região do Pará para 48 
serem apresentados no evento, tais como vídeos, fotos, dentre outros. Em seguida, a 49 
Sra. Presidente informou que o Sr. Danilo, Diretor da Secretaria de Fazenda, convidou 50 
o CRCPA para participar da 14ª Reunião Ordinária do Grupo de Gestores e Finanças 51 
que acontecerá no HANGAR no período de 22 a 24/11/2017. Por fim, a Sra. Presidente 52 
deu conhecimento a todos que o CFC convocou o Coordenador da Comissão de Jovens 53 
Lideranças do CRCPA, Sr. Adryrleno Cordeiro para participar de uma reunião das 54 
Comissões no CFC nos dias 05 e 06/12/2017. 1-CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 55 
PROFISSIONAL: O Conselheiro Waljucy Cardoso, Vice-presidente, deu conhecimento a 56 
todos que no dia 31/10 será realizada a palestra sobre Perícia Bancária no auditório do 57 
CRCPA; solicitou apoio ao Conselheiro do Federal, Sr. João de Oliveira quanto à 58 
realização de um Curso sobre Auditoria no mês de Novembro/2017, com pontuação 59 
para Educação Continuada. Após manifestação, o Conselheiro Waljucy Cardoso 60 
solicitou licença para sair do Plenário, por motivos pessoais e solicitou a Sra. 61 
Presidente a aprovação da ata da Câmara. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a 62 
ata 07/2017 para aprovação, sendo aprovada por unanimidade. 2- CÂMARA DE 63 
FISCALIZAÇÃO: A Conselheira Edisnéia Melo, Vice-presidente, passou a palavra ao 64 
Conselheiro Raimundo Humberto para o relato do processo De relato do(a) 65 
Conselheiro(a) MARILENE DA COSTA GUERRA - Processo Nº 2016/000113-U - C S 66 
FERREIRA COMERCIO - ME - ORGANIZAÇÃO CONTÁBIL - PJ-010953/K. Julgamento: A 67 
proposta foi aprovada por unanimidade, tendo recebido a seguinte decisão final: dar-68 
lhe provimento integral ao arquivamento da pena pecuniária, com base no Parágrafo 69 
1º do artigo 46 da Resolução CFC nº 1309/2010. De relato do(a) Conselheiro(a) 70 
RAIMUNDO HUMBERTO SENA DE OLIVEIRA - Processo Nº 2016/000145-U - ADRIANO 71 
SANTOS DE CASTRO 75520389268 - ORGANIZAÇÃO CONTÁBIL - PJ-72 
010977/K. Julgamento: A proposta foi aprovada por unanimidade, tendo recebido a 73 
seguinte decisão final: dar-lhe provimento integral arquivando a pena, com base nos 74 
Parágrafos 1º e 2º do artigo 46 da Resolução CFC nº 1.309/2010. Com a palavra, a Sra. 75 
Presidente submeteu a ata CAFIS da 116ª Sessão Ordinária realizada em 21/09/2017, 76 
sendo aprovada por todos. 3-INTEGRAÇÃO ESTADUAL: Na ausência do Conselheiro 77 
Pery Calumby, Vice-Presidente de Integração Estadual, a Sra. Presidente deu 78 
conhecimento a todos que foi realizado o Ciclo de Palestras no dia 19/10 em Salinas e 79 
Bragança e no dia 20/10 em Capitão Poço; no dia 19/10 aconteceu no auditório do 80 
CRCPA o curso JUCEPA Digital, Facilitando seu Registro, onde contou com a 81 
participação da Sra. Presidente daquele órgão, Sra. Cilene Sabino e do Gerente de 82 
Projetos, Sr. Aiua Reis. Em seguida, a Conselheira Maria Vieira solicitou que fosse 83 
realizado no município Concórdia do Pará um evento para a Classe Contábil. A mesma 84 
se responsabilizou em verificar o espaço, a divulgação e o tema a ser ministrado. A Sra. 85 
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Presidente ressaltou que o CRCPA a apoiará. 4- CÂMARA DE REGISTRO: O Conselheiro 86 
Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-presidente de Registro relatou sobre os assuntos 87 
da ata, a saber: ofícios do CFC sobre a vinculação de alguns profissionais que estão sem 88 
vinculação a nenhuma Delegacia, uma vez que a apuração das eleições dos CRC’s de 89 
2017 também será feita por Delegacia; a partir do dia 10/11/2017 não será possível 90 
fazer nenhuma transferência de registro, evitando assim que um registro esteja ativo 91 
em mais de um CRC, garantindo assim que o profissional possa votar nas eleições de 92 
2017; no dia 26/09/2017 ocorreu a Solenidade em comemoração ao dia do Contador, 93 
onde o Contador Ademir de Souza Pereira Júnior, ministrou palestra com o tema: 94 
"Contabilidade Contemporânea. uma visão além dos números"; No dia 23/09 ocorreu 95 
a Sessão Solene de Colação de Grau da Faculdade da Amazônia - FAAM, o qual este 96 
Regional se fez presente na pessoa do Conselheiro Sérgio Pery da Silva Costa. Em 97 
seguida, o Conselheiro Gustavo Rocha sugeriu a realização de uma Solenidade de 98 
Entrega de Carteiras no início do mês de Dezembro, por considerar um momento de 99 
confraternização para os novos Profissionais. A data sugerida foi dia 05/12/2017, 100 
sendo acatada por todos. Por fim, informou sobre os processos despachados e 101 
relatados: Registro Profissional = 27; Baixa de Registro Profissional = 18; Registro de 102 
Organização Contábil = 06; Baixa de Organização Contábil = 00 e Outros processos = 04 103 
somando um total de 55 processos. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata nº 104 
63/2017 da Câmara de Registro para aprovação, sendo aprovada por todos. 5- 105 
CÂMARA DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: O Conselheiro Raimundo Humberto, 106 
Vice-presidente do Administrativo, deu conhecimento a todos que no dia 03/11/2017 107 
será realizado o Leilão dos imóveis (salas do Ed. Selecto e do Ed. Américo Nicolau) e 108 
dos veículos do CRCPA. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata nº 07/2017 da 109 
CAAD para aprovação, sendo aprovada por todos. Com a palavra, a Sra. Presidente 110 
deu conhecimento a todos sobre a Minuta da Resolução de Diárias e sobre a Minuta 111 
de Resolução que dispõe sobre o uso dos aparelhos celular e dos limites das cotas do 112 
plano corporativo de telefonia móvel do CRCPA, esta última, a Sra. Presidente explicou 113 
que a alteração foi sobre os minutos consumidos, passando a ser: Presidente R$ 114 
300,00; Vice-Presidentes: R$ 200,00; Delegados e demais funcionários R$ 100,00. 115 
Quanto à Minuta sobre as Diárias, a Sra. Presidente apresentou as alterações. Com a 116 
palavra, o Conselheiro Humberto Sena se manifestou dizendo que os trabalhos 117 
realizados pelos Conselheiros são voluntários e que não existem regalias para os 118 
Conselheiros. Desta feita, solicitou aos presentes que fosse analisada e revisada a 119 
tabela II que trata sobre o pagamento do auxílio-deslocamento. Em seguida, o 120 
Conselheiro Gustavo Rocha ressaltou que caso seja aprovada a Minuta os demais 121 
Conselheiros teriam direito ao pagamento retroativo e isso significa um impacto 122 
grande no financeiro. O Conselheiro Antônio Carlos explicou que foram feitas duas 123 
mudanças na Resolução, sendo elas: o aumento da quilometragem para o pagamento 124 
do auxílio-deslocamento e o pagamento de ½ diária quando não houver pernoite. 125 
Quanto à questão do pernoite, o Conselheiro Antônio Carlos ressaltou sobre a entrega 126 
do relatório de viagens, visto que é um documento que comprova a realização da 127 
viagem. São normas do Tribunal de Contas da União. O Conselheiro Fabrício Moreira, 128 
em seguida, ressaltou que a proposta da mudança na Resolução visa à redução de 129 
custos e deverá sim, se ajustar conforme a legislação federal determina. Em seguida, a 130 
Senhora Presidente explicou que o Conselho Federal vem cobrando o Regional quanto 131 
ao pagamento de ½ diária. Após debate sobre o assunto, a Sra. Presidente fez duas 132 
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propostas: a primeira seria a aprovação da minuta integral e a segunda seria a 133 
aprovação do pagamento da ½ diária, mas que a tabela II permaneceria a mesma 134 
constante da Resolução CRCPA.412/2016 Resolução anterior. Após discussões, foi 135 
aprovada a segunda proposta por unanimidade. Resolução CRC-PA. 420/2017, com 136 
abstenção da Conselheira Marilene Guerra. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a 137 
Minuta de Resolução que dispõe sobre o uso dos aparelhos celular e dos limites das 138 
cotas do plano corporativo de telefonia móvel do CRCPA, sendo aprovada por 139 
unanimidade. Resolução CRCPA. 421/2017. 6-CÂMARA DE FINANÇAS E CONTROLE 140 
INTERNO: A Conselheira Marilene Guerra, Vice-presidente, informou que no dia 141 
30/10/2017 será realizado o mutirão de regularização de débitos. Em seguida, passou 142 
a palavra ao Conselheiro Antônio Carlos para relato do Parecer sobre o Balancete de 143 
Setembro. Com a palavra, o referido Conselheiro leu na íntegra o Parecer onde a 144 
Câmara de Controle Interno opinou pela desaprovação das contas do mês de setembro 145 
de 2017 com as devidas recomendações. Após debate sobre o assunto, a Sra. 146 
Presidente submeteu duas propostas para aprovação, sendo a primeira aprovar o 147 
Balancete com ressalva e a segunda reprovar o Balancete conforme o Parecer da 148 
Câmara. Após debate, por 11 votos a 03 foi aprovada a segunda proposta. Em seguida, 149 
a Coordenadora da Contabilidade apresentou em tela o Orçamento para o exercício de 150 
2018, onde explicou que a versão preliminar ocorreu permutas de valores entre 151 
projetos. E estimativa da Receita ficou em R$ 6.409.948,00 (seis milhões quatrocentos 152 
e nove mil novecentos e quarenta e oito reais). Após explanação, a Sra. Presidente 153 
submeteu para aprovação o Plano de Trabalho e o Orçamento para o exercício 154 
financeiro de 2018, sendo aprovado por todos. Dando prosseguimento à pauta, a 155 
Conselheira Marilene Guerra deu conhecimento a todos que o Conselho Federal de 156 
Contabilidade se manifestou que o CRCPA é quem deve deliberar sobre o Processo de 157 
Baixa de Débitos anteriores às Leis 12.249/2010 e 12.514/2011. Em seguida, a Sra. 158 
Presidente submeteu para aprovação a baixa dos débitos de anuidades e multas 159 
eleitorais anteriores à Lei nº 12.514/2011, bem como multas de infração por 160 
inadimplência, sendo aprovada por unanimidade, com abstenção dos Conselheiros 161 
Fabrício Moreira, Wildes Ramos e Marilene Guerra. 2-INTERESSE GERAL: Com a 162 
palavra, o Conselheiro Wildes Ramos deu conhecimento a todos sobre o Programa 163 
REDESIM no qual gerencia os processos da Junta Comercial do Estado do Pará 164 
(JUCEPA), feita pelo Comitê Gestor. Será enviado um ofício ao Regional solicitando um 165 
representante do CRCPA para participar do Comitê. Desta feita, solicitou a Sra. 166 
Presidente a indicação do seu nome para fazer parte do Comitê Gestor. Por fim, o 167 
Conselheiro Wildes Ramos solicitou a Sra. Presidente a marcar uma audiência com o 168 
Prefeito de Belém para tratar sobre o assunto em conjunto com a equipe do SEBRAE. 169 
Para finalizar, a Conselheira Marilene Guerra parabenizou os aniversariantes do mês 170 
de outubro. 3-ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às dezenove horas e cinquenta minutos, 171 
esgotados os assuntos da Pauta, a Sra. Presidente agradeceu a presença dos 172 
conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, Camila Salgado, Secretária 173 
Executiva _________, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada 174 
por todos que assim desejarem. 175 
 
 
MARIA DE FÁTIMA CAVALCANTE VASCONCELOS 
Presidente 
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RAIMUNDO HUMBERTO SENA DE OLIVEIRA 
Vice-Presidente de Administração 
 
 
EDISNÉIA DO SOCORRO NASCIMENTO MELO 
Vice-Presidente de Fiscalização 
 
 
MARILENE DA COSTA GUERRA 
Vice-Presidente de Finanças e Controle Interno 
 
 
NELSON GUSTAVO RUFINO ROCHA 
Vice-Presidente de Registro 
 
 
WALJUCY FURTADO CARDOSO 
Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional 
 
 
ANTÔNIO CARLOS SALES FERREIRA JÚNIOR 
Conselheiro Efetivo 
 
 
CARLOS AUGUSTO FROTA SODRÉ 
Conselheiro Efetivo 
 
 
DOUGLAS COELHO SILVA 
Conselheiro Efetivo 
 
 
FABRÍCIO DO NASCIMENTO MOREIRA 
Conselheiro Efetivo 
 
 
MARIA DO SOCORRO NASCIMENTO DE MENESES 
Conselheira Efetiva 
 
 
MARIA VIEIRA DOS SANTOS 
Conselheira Efetiva 
 
 
 
 

Ata Ordinária 741/2017, de 
24/10/2017. 
Referendada pela Ata Plenária 
743/2017 de 19/12/2017. 



 

  
 

1 

 


